
大規模災害時廃棄物対策北海道ブロック協議会 道北エリア分科会

日時：令和 5年 10月 3日（火）10:00～12:00

場所：大雪クリスタルホール 第 3会議室

（オンライン併用（ZOOM））

【エリア分科会の代表振興局、代表市町村】選出結果

代表振興局：上川総合振興局

代表市町村：名寄市

【災害廃棄物処理計画策定に係る課題】議事要旨

（1）策定済み自治体からの意見

◇南富良野町

・前任者が作成したので分からない。

◇鷹栖町 令和 2年度策定

・一般廃棄物処理計画の基本計画作成時に合わせて災害廃棄物処理計画も委託で作成し

た。

・委託費は、一廃処理計画に ON していない。

・防災の気運が高まっているため、次年度以降に見直しをしていきたい。

◇和寒町

・前任者が作成したので分からない。

◇苫前町 令和 4年度策定

・前任者が骨子案を作成していたため、HP 等で他自治体の処理計画を参考にブラッシュ

アップした。

・庁内の関係部署と協働して策定した。特に仮置場については建設課と協力し、仮置場の

選定を行った。

・平時のごみ処理は三町村と一部事務組合で実施しているため、足並みをそろえる必要が

あると思うが、計画策定を急ぐということで、苫前町単独で策定した。

◇東川町 令和 5年 3月策定

・前任者が骨子案を作成していたが、災害が起きた時の被害想定が難しく地図を見ながら

被災棟数を自前で数えたのが大変だったと聞いている。

・WS に参加し、そのプログラムに合わせて進め、自然に計画に必要な数値が出てきて作



成できたと聞いている。

（2）未策定自治体からの意見

◇愛別町 未策定

・人員不足のため後回しになっている。

・町内の一部に水害を受けた実績があることから、計画策定の必要性は感じている。

◇下川町 未策定

・防災関係を担当したことがあり、災害廃棄物処理の計画の必要性を感じている。

・マンパワー不足で集中して取り組めない。

・今日の分科会で、いざとなった時は膨大な処理費用がかかると改めて認識した。

◆環境省

・廃棄物処理施設を整備している間の地域計画検討期間中に、コンサルに発注するとか事

業を行うかというような希望があれば、要望をあげて、計画の中に織り込んだりして検

討してほしい。

◆環境省

・発災時のマンパワーについて、胆振東部の時も市町村の職員では間に合わなく北産協等

の力を借りた。ぜひ協定を結んで、力を借りる計画にしてほしい。

・自治体は処理の方向だけ決めて指示をして、後は協定先の力を借りるという方法もあ

る。

◇利尻富士町 未策定

・利尻島に 2 町あり、平時は広域処理している。利尻町は処理計画策定済み。

・災害時には 2町で連携しながら島全体で考えることが必要である。

◆環境省

・計画はあくまでも計画であって初めから完璧なものはできない。

・被災実績のある自治体でも立派な計画を持っていても災害が起こればうまくいかなか

った。

・道外の災害などの知見を集めてブラッシュアップしていく方法でよいので、まずは計画

を作成していただきたい。

以上


